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不劳而获的贪念让我血本无归

有一天，我的同学张某突然打来电话，说她现在在做外汇投资生意，投资外汇平台
可以赚取高额利润，不到一年就能连本带利翻一番，并热情地邀请我跟她一起干，
参与这个投资理财。我当时很犹豫。为了说服我，张某还发动她的另外两个同学分
别打电话劝我，说这个外汇管理怎么宽松、怎么挣钱快。真有这样的好事吗？看我
仍有疑虑，张某在电话中急切地说：“咱俩从小关系最好了，我还能骗自己的姊妹
吗？”

几天后，经不住高额利润的诱惑，我的双眼被蒙蔽了，应张某邀请去实地考察这个
投资项目。那天早上，张某见到我非常高兴，她提前帮我订好了宾馆，还请我吃了
精美的早餐。我问她：“你们的平台运营在哪个地方啊？”张某说距离很远，今天
不去了，先带我认识两个朋友，能帮我发财致富。于是，张某就开车把我领到一处
废弃的工厂。工厂的一个房间里，摆放着许多小板凳，有十几个男男女女在听课记
笔记，我和张某坐了下来。随后，张某向我引荐了她的上线吴某、高某。

寒暄几句后，只见高某站在前台介绍：“在座的朋友都是我们这个外汇平台的合作
伙伴，咱们的外汇投资公司是国家认可批准的，主要通过资金注入控制外汇价格，
达到高额盈利的效果……”接着高某又大谈“炒外汇”的好处等。高某讲完后，又
有几个人轮流上前现身说法证明“炒外汇”赚了好多钱。在自由提问环节，有人问
“炒外汇”犯不犯法，高某笑着反问对方：“如果违法，那不就是有命挣钱、没命
花钱了吗？”我觉得他说的很有道理。一个小时过去了，我有点累就准备到外面走
走，可马上有人过来示意我要认真听讲，不要离开“课堂”。

在以后的3个月里，我每天上午“洗脑”听课，下午就在张某的带领下去其他寝室
“串门”，目的是相互交流体会。这不就是传销嘛！在多名传销人员的信息灌输下
，我最终被他们成功“洗脑”。高某所说的，“如果你们只想着打工、赚钱、娶妻
、生子，再让儿子打工、赚钱，那么你们的子子孙孙都走不出这个贫穷的循环圈！
”我被他的这套理论彻底折服，对“炒外汇”有了热情和好感，并确信这是个100
％稳赚不赔的行业，必须尽快投资早日发财。

根据公司规定，我陆陆续续累计将150多万元交给了我的“上线”张某、吴某和高
某，让他们帮助我操作投资平台。为筹钱投资，我抵押了一套房产进行贷款，还从
亲友那里借了不少资金。培训期间，我除了投资平台的钱，身上带来的现金也花光
了。一年后，这个外汇平台突然停止运行，投资的钱无法提现了，这时我的“上线
”也突然和我断了联系，怎么也找不到。我意识到出问题了，就赶紧去当地派出所
报了警，随后就是漫长的等待。

最后，我终于醒悟过来了。从打电话邀约，到见面套近乎，再到投资可以赚取高额
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利润的诱惑，从一开始，我就一步一步走进了张某他们精心设计的局里。投资的钱
打了水漂，再也无法提现。我每时每刻都盼望着能有那么一天，这些投资到外汇平
台的本钱能重新回归到我手里。

随着时间的推移，我感觉自己患上了严重的抑郁症，情绪很不稳定，几乎每个晚上
都睡不着觉，一闭眼就想着如何能继续投资赚钱，捞回自己的损失。然而，天上永
远不会掉馅饼。不走正当渠道迟早会栽跟头，不劳而获的贪念让我落得个血本无归
的悲惨下场。

记者 丁国锋 通讯员 张鸣阳 应学良 整理

下层人员都是被我割的“韭菜”

我以前是卖保健品的，后来邻居林姐带我去听王某讲投资理财课，说可以快速发家
致富。王某是我们当地一名中学教师，大家都说他人比较靠谱。王某激情澎湃地讲
人生谈道理，很有鼓动性。听完他的理财课后，我热血沸腾，身上每个细胞都做着
发财梦。

根据王某的指点，我先在某模拟股票交易平台上投资注册，先投了静态奖，可静态
奖收益太少、太慢了。王某说，要想挣大钱，就去投动态奖，发展更多的人来投资
，发展人会有10%的提成收益。我就开始拉自己的亲戚朋友到这个平台来投资，因
为发展越多，自己的级别越高，收益也越多。

后来，王某组织我们进行投资培训，并带我们见了公司的创始人陈某。陈某有很多
高大上的名头，比如“牛津大学区块链博士金融分析师”等。后来我才知道，其实
他所有的学历都是假的。陈某给我们描述国内的宏观形势，区块链的发展趋势等，
并对我们进行了相关培训。紧接着，我就开始信心满满地组织人拓展团队。后来，
我的级别上去了，权限也大了，就有权在上线和下线之间买卖虚拟货币赚差价了。
此时，我也慢慢地意识到，这种投资行为其实并没有投资任何产品，纯粹就是一个
靠着发展下线赚钱的游戏。

我自己发展的人不是太多，就是周边的几十个人，但是最后我能成为这个集团里的
骨干，是因为我账号下面的大江和山姐，这两个人特别厉害，他们下面发展的团队
加起来有几十万人。

大江是我朋友的儿子，他向别人鼓吹自己赚了很多钱，周边一些人听说他赚了钱就
来咨询他。他一方面在网络上发广告，在一些高档酒店里对地区骨干人员定期进行
培训，有时还包游艇组织带团去旅游，在游艇上进行“洗脑”。下面的人以为公司
实力很强，就更加坚定信心了。大江每年还组织骨干成员到迪拜、香港、澳门或者
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柬埔寨等地开年会，运营得有模有样。

山姐是我的一个邻居，她把自己包装成财富自由的海归华侨，说自己在海外有多少
企业，投资这个无非就是为了完成人生理想目标，然后她会带着人去敬老院做公益
捐助、投资希望小学。其实她就是听说我赚钱了来投奔我的。靠着自己经营的朋友
圈，山姐一下子发展了很多下线，建立了1万多个账号，还雇用了专业团队对账号
进行维护，然后就去各地开会给人宣传推广注册。

我们的传销平台有两种赚钱模式，一个是“拉人头”，另一个是在平台上“炒币”
，通过控制虚拟币的涨跌赚差价。干了这么多年网络传销，我清楚地认识到我们平
台里的虚拟币只是幌子，赚钱的也只是我们这些高层，越往下层越是“韭菜”，所
以要想赚钱就得拼命发展下线，下线越多，下线的能力越强，自己的等级升得越快
，赚得越多。

新冠肺炎疫情刚开始的时候，我们线下不能开会，就开起了网络会议，还聘请一些
有名望的大学教授、地方电视台的主持人讲课，讲一些宏观的大道理、人生哲学、
区块链的发展趋势等，然后我们的人再来讲这个平台怎么好，有什么样的美好前景
，让参加的人感觉公司确实很靠谱。有的人听后会觉得到银行存钱也是存，在这里
存钱也是存，于是他们一投都是几十万元，最后倾家荡产。

其实我们这些搞网络传销的人，一开始干的时候并不知道这是啥，等到自己干到非
常大的时候，再想从里面退出来就已经晚了。我差不多赚了2000万元，不但买了豪
车、数套高档小区住宅，还买了好多门面房。

但我赚的这些钱仍然只是小头，大头都被平台的发起人赚走了，他们基本上都在国
外，钱也被卷到了国外。

如今，我落网了。这几年通过平台赚的钱都被追缴了，还给很多人造成了巨额损失
。我对此非常后悔，希望大家千万不要参加网络传销，踏上这条不归路。

记者 丁国锋 通讯员 张鸣阳 应学良 整理
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